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投资者关系

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他  投资者集体接待日 

参与单位名

称及人员姓

名 

参与 2021 年北京辖区上市公司投资者集体接待日的投资者 

时间 2021 年 9 月 23 日星期四： 15:00 – 17:00 

地点 北京博晖创新生物技术集团股份有限公司二层会议室 

上市公司接

待人员姓名 

总经理   蒋焱 

董事会秘书   董海锋 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

本次投资者集体接待日采用线上直播形式，投资者就公司关心

的问题进行了问答互动交流，主要内容如下： 

1、 请问公司今年的战略重点是什么？如何保障利润新增。 

答：尊敬的投资者，您好！公司今年将继续保持和发展在主

营业务领域（IVD 以及生物制品）的产品覆盖，进一步提高用户

满意度；同时对今后两三年内的新产品开发加大投入，以提高公

司的持续发展能力。多谢您的关注！ 

2、想问下蒋女士，公司近两年的产品规划、新产品开发及市

场前景情况。谢谢。 

答：尊敬的投资者，你好！公司将继续围绕健康领域加快研



发进度，加大研发投入。在 IVD 领域，加快以微流控技术平台为

核心的试剂产品开发工作，做好已进入临床阶段的实验工作；快

速推进量子点免疫系列产品的研发与注册，形成丰富的免疫产品

线。在分析仪器领域，将拓宽公司分析仪器产品线及应用领域。

在血液制品领域，继续推进凝血因子类产品的研发。谢谢你的关

注！ 

3、请问贵公司的成长逻辑是什么，未来有什么样的企业愿景。 

答：尊敬的投资者，您好！ 博晖创新成立 20 年来，秉承“创

新生命科技 共筑人类健康”的宗旨，紧紧围绕大健康医疗产业，

坚持以技术创新为立足之本，推动公司内涵式发展，并辅以外延

式扩张，完善产业布局。历经多年的发展和积累，公司在检验、

生物制品以及科研设备等三个领域基本完成了战略布局，并形成

了系列的产品研发管线。在未来的三到五年间，公司将进一步加

大在上述领域的产品开发和业务协同整合，发展海外业务，围绕

医疗大健康领域构建技术平台、产品以及服务的核心竞争能力。 

多谢您的关注！ 

4、业绩承压，下午如何绝地反击？请管理层拿出方法和干劲，

不要让投资者失望。 

答：尊敬的投资者，感谢你的关注。公司管理层将勤勉履职，

敬业尽责，抓好经营管理，改善公司业绩。谢谢。 

5、目前公司技术储备是否多？新科技革命由于逆水行舟不进

则退，要居安思危啊。 

答：尊敬的投资者，您好！博晖一直致力于持续投入新技术

和新产品的开发，并通过和全国相关大专院校、医院用户以及同

行业公司的科研开发合作，构建了分子诊断、原子吸收，免疫、

质谱，以及生物制品等各大技术平台的产品研发管线，有多个项

目已经进入了国家注册流程。多谢您的关注！ 

6、请问公司对标行业优秀公司，主要竞争优势在哪儿？ 

答：尊敬的投资者，您好！无论在 IVD 还是生物制品领域，



都有很多行业的优秀企业，值得我们学习。作为成立了二十年的

一家综合性上市企业，博晖创新在产业转化、设备开发和生产等

方面积累了很多技术优势，并将在分子诊断、免疫、质谱等技术

平台上进一步加大开发投入和产业协作。多谢您的关注！ 

7、终止收购上海博森，真是受全球疫情影响？这个理由不够

充分。 

答：尊敬的投资者，你好。受全球 COVID-19 疫情及相关防

控工作安排的影响，中介机构开展标的公司审计、估值等尽职调

查工作受限，导致本次交易涉及的相关工作时间有所延长。为保

证相关数据的时效性，交易各方已对标的公司的审计、估值基准

日进行了多次沟通及相应调整。但鉴于疫情仍在延续且其影响存

在一定的不确定性，经审慎研究，公司及交易对方认为现阶段继

续推进本次交易方案时间长、不确定性较大，为维护交易双方利

益，终止了本次交易事项。感谢你的关注！ 

8、新冠病毒检查剂公司是否有生产？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司新冠检测试剂盒项目（核酸、

抗体以及中和抗体），因临床样本限制的原因，在国内暂停了临床

及注册工作，但产品仍将供应科研类客户。国外方面，已经获得

了 CE 注册认证，目前仍在继续探索开拓国外市场。感谢您的关

注！ 

9、公司产品的定价是怎么形成的？是否有具体标准？ 

    答：尊敬的投资者，您好！公司产品定价，是根据成本和市

场（收费标准）两方面的具体情况，遵从行业通用定价规则而确

定的。 多谢您的关注！ 

10、请问公司的行业壁垒由什么来保障？是否会出现某一单

一大客户停止合作，对公司的业绩造成断崖式的影响。 

答：尊敬的投资者，您好！博晖创新一直致力于对新技术和

新产品的开发，目前 IVD 事业部的主力产品线，在市场份额，产

品核心竞争力方面都具有独到的优势，随着后续新开发产品的陆



续上市，将产生进一步的协同效应。生物制品事业部经过近 6 年

的持续研发投入，河北大安和广东卫伦均成为拥有人血白蛋白、

人免疫球蛋白和人凝血因子 3大类 7个品种的血液制品生产企业，

基本涵盖了血液制品重要品种。另外，公司投入资金在云南曲靖

建设的 1,500 吨级具有国际先进技术水平的血液制品产业基地即

将建成投产，将实现血液品业务生产能力和技术水平的跨越式提

升。各事业部的业务结构都比较均衡，不会出现断崖式的波动。

多谢您的关注！ 

11、最近原材料涨价严重，对公司有哪些影响吗？未来原材

料价格如果扔持续高位的话，公司有哪些应对方法？ 

答：尊敬的投资者，您好！原材料涨价对生产成本有一定的

影响，但通过公司今年实施的产线改造，精益化生产和供应链管

理项目，我们将有效地消化并控制这些因素的影响，甚而进一步

优化产品的成本结构，提高公司的赢利能力。多谢您的关注！ 

12、公司是不是专精特新企业？旗下子公司有没有北交所上

市计划？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司下属中科生物和河北大安是

河北省专精特新中小企业，其战略发展方向将根据其发展阶段、

业务特性和经营需要综合考虑，并经董事会和股东大会审议决定。

感谢您的关注！ 

13、公司业绩连续多年亏损，怎么安排保证公司有效持续正

收益？ 

答：尊敬的投资者，你好！近几年来，公司一直致力于对新

技术和新产品的开发，目前 IVD 的主力产品线，在市场份额，产

品核心竞争力方面都具有独到的优势，随着后续新开发产品的陆

续上市，将产生进一步的协同效应。血液制品经过近 6 年的持续

研发投入，河北大安和广东卫伦均成为拥有人血白蛋白、人免疫

球蛋白和人凝血因子 3 大类 7 个品种的血液制品生产企业，基本

涵盖了血液制品重要品种。另外，公司投入资金在云南曲靖建设



的 1,500 吨级具有国际先进技术水平的血液制品产业基地也正在

有序建设中，该基地将推动公司实现血液品业务生产能力和技术

水平的跨越式提升。综合看，公司各产品线均在不断发展，稳步

前进，未来业绩提升值得期待。多谢您的关注！ 

14、两位老总减持公司股票，是不是对公司前景产生顾虑，

特别还是要违规的前提下减持。 

答：尊敬的投资者，你好。公司股东减持股票是其个人根据

自身需求独立决定。感谢你的关注！ 

15、您好.对于公司懂事违规减持怎样处理的？是不是警告一

下就算是处理完毕？ 

答：尊敬的投资者，您好！本次高管违规减持事项发生后，

一方面，要求相关人员加强相关法律法规及规范性文件的学习，

严格遵守各项法律、法规的有关规定，勤勉尽责，忠实履行自己

的职责和义务，严格管理好个人股票账户；另一方面，公司董事

会加强组织董事、监事、高级管理人员对《证券法》、《上市公司

股东、董监高减持股份的若干规定》、《深圳证券交易所上市公司

股东及董事、监事、高级管理人员减持股份实施细则》、《深圳证

券交易所创业板股票上市规则》、《深圳证券交易所创业板上市公

司规范运作指引》等相关法律法规、规范性文件的学习，督促相

关人员遵守规定，严格按照相关要求和规定，审慎操作，避免类

似事件再次发生。感谢您的关注！ 

16、请问中科生物开始对现有生产设施进行维修改造、升级

换代。是为生产什么疫苗做准备？有报道说国内有 mRNA 广谱疫

苗被批准进入临床实验，是中科生物的吗？ 

答：尊敬的投资者，你好。目前，中科生物科可生产的产品

主要为人用狂犬病疫苗（地鼠肾细胞），为了保证生产更好、更安

全的产品，中科生物正综合考虑现有生产设施的状态、生产工艺

优化改进的进展、未来新产品的研发规划等情况，对现有设施进

行维修改造。中科生物目前没有你所提到的进入临床试验阶段的



疫苗产品。感谢您的关注！ 

17、贵公司孙公司中科生物生产线升级改造何时结束？何时

投产投产后占比公司营业收入多少？ 

   答：尊敬的投资者，你好。中科生物生产设施的维修改造、升

级换代，需要综合现有生产设施的状态、生产工艺优化改进的进

展、未来新产品的研发规划等情况，全盘考虑，逐步实施，目前

正处于停产改造状态。感谢您的关注！ 

18、公司是否有在申请中的血站，云南基地完工后，生产所

需的血源如何解决，内蒙基地建设情况如何？ 

答：尊敬的投资者，你好！公司根据业务需要，正在云南、

河北等地申请开发单采血浆站，新浆站的获批情况请参考公司相

关公告。内蒙古血液制品生产基地的建设亦在有序进行中，公司

会按照相关法规的要求履行信息披露的义务，届时请查看公司在

中国证监会指定信息披露网站巨潮咨询网（www.cninfo.com.cn）

披露的相关公告。感谢您的关注！ 

19、曲靖博晖生产基地年底会投产吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司云南曲靖血液制品生产基地

将在完成基地建设、生产线调试、生产资质迁移等步骤后正式投

产，目前正有序推进中。感谢你的关注！ 

20、是否可以举办一场走进公司的活动，让投资者实地了解

一下公司。 

答：尊敬的投资者，您好！非常欢迎投资者有机会来博晖创

新的北京总部参观考察。疫情后，我们陆续接待了几十批次的到

访活动，包括同行协作单位，行业领导，投资者，以及用户，加

深了互相的了解，得到了很多建设性的建议。多谢您的关注！ 

21、请问公司在紧抓碳中和这个历史机遇上，有什么具体的

措施？ 

答：尊敬的投资者，你好。公司管理层会密切关注相关情况，

做好研判。感谢你的关注！ 



附 件 清 单

（如有） 

无 

日期 2021 年 9 月 23 日 

 


